



COP21 : Paris signe le Pacte mondial pour une politique d'alimentation urbaine

Pénélope Komitès, adjointe à la Maire, a signé jeudi, au nom de la Maire de Paris, le Pacte mondial pour une politique d'alimentation urbaine, élaboré par 44 villes dans le monde, la FAO et l'Union européenne. Il les engage à développer des systèmes alimentaires durables, inclusifs, résilients, sûrs et diversifiés.

Pénélope Komites, adjointe à la Maire de Paris en charge des espaces verts, de la nature et de la préservation de la biodiversité, a signé aujourd'hui à Milan, au nom de la Maire de Paris, le Pacte mondial pour une politique d'alimentation urbaine, aux côtés notamment des mairies d'Abidjan, Barcelone, Madrid, Mexico, Milan, New York et Shanghai.

Un pacte qui va coordonner l'action des villes

Initié par la Ville de Milan, le Pacte a été élaboré par 44 villes partenaires, l'Organisation des Nations unies pour l'alimentation et l'agriculture (FAO) et l'Union européenne, afin de constituer un réseau de villes qui s'engagent en faveur de l'agriculture urbaine et du développement de systèmes alimentaires durables, inclusifs, résilients, sûrs et diversifiés.

A deux mois de la Conférence mondiale sur le Climat (COP21), Paris s'engage ainsi à mettre en place une politique d'alimentation durable. Le Pacte permet aux villes, dont le rôle est crucial dans la mise en œuvre de systèmes alimentaires durables, de coordonner leurs actions et leurs engagements pour favoriser des politiques cohérentes dans ce domaine.

Paris déjà engagée en faveur de l'alimentation durable

L'été dernier, la Ville de Paris avait fait un pas important en la matière, en adoptant le plan « Alimentation durable 2015-2020 », porté par Célia Blauel, adjointe à la Maire, qui fixe pour objectif une part de 50% d'alimentation durable dans les repas servis dans les restaurants collectifs municipaux.

Par ailleurs, la Ville s'engage fortement dans le développement de l'agriculture urbaine au cœur de la capitale en consacrant, d'ici 2020, 33 hectares de toitures et de façades à la production de fruits et de légumes, ou encore en favorisant l'agriculture biologique sur les aires d'alimentation de captage d'Eau de Paris.

La Ville soutient également l'approvisionnement des supermarchés par voies fluviales et par le rail et lutte contre le gaspillage alimentaire en soutenant les initiatives associatives visant à redistribuer des fruits et légumes invendus sur les marchés parisiens.

« En signant ce pacte, Paris franchit une nouvelle étape pour jouer pleinement son rôle de capitale mondiale engagée dans la lutte contre le dérèglement climatique et promouvoir, auprès des Parisiens et des visiteurs, les solutions concrètes qui sont mises en œuvre au quotidien pour le Climat », souligne Pénélope Komites, adjointe à la Maire de Paris.

1.000 Maires et élus locaux accueillis le 4 décembre à l'Hôtel de Ville

À l'initiative d'Anne Hidalgo, Maire de Paris, et de Michaël Bloomberg, Envoyé spécial des Nations unies pour les villes et le changement climatique, Paris accueillera le 4 décembre prochain le Sommet des Élus locaux pour le Climat à l'Hôtel de Ville et réunira près de 1.000 Maires du monde entier afin de faire entendre la voix des villes et des gouvernements locaux dans le cadre des négociations de la COP21 et de contribuer à aboutir à un accord international ambitieux contre le dérèglement climatique.

Contact presse : Mélanie Rigaud / presse@paris.fr / 01.42.76.49.61